

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAÎSSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant :

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : L'ouverture du 7ème Concile Provincial.—Projet d'établissement d'un orphelinat agricole dans les cantons de Ristigouche, comté de Bonaventure.—L'émigration des Canadiens-français aux Etats-Unis.—N'émigrez pas.
Causerie Agricole : Caractères servant à reconnaître les bonnes vaches laitières.
Correspondance : Constitution du cercle agricole de St-Eugène, comté de l'Islet; rapport d'une réunion des membres de ce cercle, le 25 mars dernier.
Sujets divers : Caractères de la betterave, sa culture (Suite), Paul de Lanoue.—Le rôle de la femme dans la vie rurale.—Les mauvaises herbes dans les champs.
Choses et autres : Du repeuplement des forêts; société d'industrie forestière et la "fête des arbres."—Les haricots (fèves) mêlés au blé-d'Inde.
Recettes : Le vinaigre pour les hémorragies.—Rhumatisme musculaire.

A VENDRE

Le soussigné offre en vente des œufs de poule, de la race de **GOLDEN PENCILLED HAMBURGS**, à \$1 pour 13 œufs, livrables à la Station de Ste-Anne. Cette race de poules, dans une basse-cour, présente un coup-d'œil magnifique par la beauté de leur plumage. Très bonnes pondeuses et excellentes pour la table. S'adresser à

HECTOR A. PROULX,
Ste-Anne de la Pocatière, P. Q.

PRIERE À NOS ABONNÉS RETARDATAIRES de payer au plus tôt ce qu'ils nous doivent pour abonnement à la Gazette des Campagnes. Nous avons impérieusement besoin de ce qui nous est dû, et nous espérons que l'on mettra de l'empressement à s'acquitter d'une dette aussi minime pour chacun, qui pour nous représente une somme d'argent assez considérable. Ces retards ne peuvent être dus qu'à l'oublie, jamais nous ne voudrions croire qu'il y ait mauvaise volonté. Dans tous les cas, que chacun de nos abonnés se demande : **AI-JE PAYÉ MON ABONNEMENT A LA "GAZETTE DES CAMPAGNES?"** et nous sommes bien convaincu que dans le cas contraire on s'empressera de faire justice à notre juste demande au plus tôt.—*Nous attendons ! !*

REVUE DE LA SEMAINE

L'ouverture du 7ème Concile Provincial.—L'ouverture du 7e Concile provincial, a eu lieu dimanche dernier, à la Basilique Notre Dame de Québec, avec cet éclat grandiose qui distingue les grandes solennités de l'Eglise. Le mauvais temps a empêché l'importante procession de se rendre du palais archiépiscopal à la basilique par la rue Buade, où à 9 heures stationnait une foule nombreuse. La procession des Pères du Concile s'est rendue par l'intérieur du passage qui conduit de l'archevêché à l'église.

Rien de plus beau et de plus imposant que le cérémonial où figuraient onze prélats revêtus de leurs ornements somptueux. La foule était compacte dans l'église.

Son Eminence le Cardinal Taschereau a officié pontificalment.

Le prédicateur a été Mgr A. Racine, évêque de Sherbrooke, qui a prononcé une allocution remarquable, sur l'unité de l'Eglise et l'obéissance nécessaire dans toute la hiérarchie pour maintenir cette unité.

Mgr l'archevêque a prononcé, après la messe, une allocution et a déclaré le Concile ouvert.

Orphelinat agricole dans le comté de Bonaventure.—Mgr Guay était la semaine dernière à Québec, dans le but de faire adopter par le Gouvernement Provincial le projet de fonder dans les cantons de Ristigouche, un orphelinat agricole destiné à recueillir les orphelins des deux sexes. Les garçons seraient placés sous la direction d'une communauté des Frères Belges, mandés spécialement à cette fin, et qui enseigneraient à ces orphelins l'agriculture améliorée, d'après les principes les plus recommandables et appropriés aux besoins de notre culture.

Les filles, sous la direction des Sœurs des Petites Ecoles, apprendraient tout ce que doit savoir une femme de cultivateur pour entretenir une ferme convenablement.